

令和3年9月15日 発行

明治小学校 学校だより No. 5

上越市立明治小学校

文責 校長 市村 豊

TEL 530-2406

FAX 530-4234

<http://www.meiji.jorne.ed.jp>

E-mail meiji@jorne.or.jp

人池

教育目標「いきいき のびる 明治っ子」

2学期が始まりました。

私たちも「身の回りの平和」について考えてみませんか。

8月26日(木)は2学期の始業式。35日間の夏休みが終了し、再び校舎の中に、元気な子どもたちの声が響き渡りました。コロナ禍ということもあり、真っ黒に日焼けした様子はそれほどありませんでした。しかし、無事に子どもたちの笑顔が戻ってきたことは、非常に嬉しい限りです。保護者の皆様、ありがとうございました。

始業式では、各学級の代表の子どもたちが2学期の目標を発表しました。子どもたちは、「算数の九九を頑張ります。」「国語の漢字を頑張って覚えたいです。」「テストで100点を取れるように頑張ります。」「マラソン大会で順位が上がるように頑張ります。」など、しっかりと目標を述べていました。東京オリンピックやパラリンピックに出場したアスリートたちのように、目標の実現に向けて“やりきる”ことが大切です。結果はどうであれ、日々の努力を積み重ねることで“やりきった!”という体験をしてほしいものです。

さて、8月6日には「広島平和式典」が行われました。この式典に出席した広島市内の小学校6年生の2人は、「誰もが幸せに暮らせる世の中にするのを絶対にあきらめたくありません。」と堂々とスピーチしました。夏休み期間中、感染症の拡大、自由のない国々での紛争、異常気象、いじめや差別問題など、日本や世界で様々な問題が起こりました。私たちは、「誰もが幸せに暮らせる世の中にする」ために何をしていかなければいけないのでしょうか。

平和式典終了後、前述の2人の小学生は次のように記者のインタビューに答えていました。「心から平和だと思える世の中になりたい。けんかを止めたり、譲りあったりして、自分にできる身の回りの平和からやっていきます。」

2学期は、「いじめ見逃しゼロ スクール集会」があります。私たちも、自分にできる身の回りの平和について考え、実践していきたいものです。



始業式 2学期の目標を発表する1年生と4年生の児童



身の回りの平和って何だろう

夏休み 職員も頑張りました！

8月3日(火)、上越教育大学より小宮健特任教授をお招きして「特別の教科道徳」の第2回校内研修会を行いました。今回は、小宮教授が教師役、私たち職員が児童役になって模擬授業を行いました。「泣いた赤鬼」という教材を使って、ロール・プレイングを取り入れた授業の進め方や発問の工夫について研修を深めました。

小宮先生による道徳の模擬授業



奥山様によるメディア講演会

また、8月4日(水)、頸城区の小学校と中学校の教職員がユートピアくびき希望館に集い、「小中連携一斉研修会」が行われました。ふるさと頸城を愛し、たくましく生きていく子どもたちの育成のために、学力・心・健康の3つの側面から、小中学校の教職員が話し合いました。さらに、「国立病院機構さいがた医療センター」の看護師 奥山沙那様をお招きし、メディア依存予防についてご講演をいただきました。奥山様からは、「メディア依存予防のためには、家族・友達・現実世界での充実感を味わうことが大切です。」とお話いただきました。

(講演会の詳細は9月6日「明治小ほけんだより No. 6」をご覧ください。)

授業がスタート！「主体的に学ぶ授業」を目指して



1・2年生 自由研究発表会

8月27日(金)に、低学年・中学年・高学年ごとの自由研究、科学研究発表会が行われました。また、2学期の授業も本格的にスタートしました。学習課題の意欲的な追究を通して、自分の考えを深め、さらに主体的に学ぶ子どもの育成を目指して、私たち職員は



5年生 総合的な学習の時間

授業改善を進めていきます。9月10日(金)は、上越市教育委員会指導主事 横山正夫様をお招きして、少人数学級の自立活動、1年生の人権教育学習、3年生の国語、6年生の算数の授業をそれぞれご覧いただきました。意欲的に学び、考えを積極的に発表する子どもたちの姿が印象的でした。

カントリーエレベータ見学



少人数学級 自立活動



1年生 人権教育学習



3年生 国語



6年生 算数

9月下旬、10月上旬の行事予定

- | | |
|---------------------------|---------------------|
| 9月15日(水) 避難訓練(地震)、引渡し訓練 | 10月1日(金) 市科学研究発表会 |
| 16日(木) 1・2年お話し会(5限) | 4日(月) 全校朝会 |
| 21日(火) 金管課外スタート(毎週火・木) | 7日(木) 5年妙高宿泊体験(～8日) |
| 24日(金) クラブ、学校運営協議会(18:00) | 頸城中体験入学 |
| 30日(木) 1・2年校外学習(うみがたり) | 15日(金) クラブ最終日 |

※感染症の状況によっては、行事の変更等があります。

